

PRECIOS DE SUSCRICION.

En España. . . . . 1 mes 8 rs., 3 id. 20.  
 Resto de España y Portugal . . . . . 3 id. 20.  
 Islas de Cuba y Puerto-Rico, semestre . . . . . 6 pesos  
 en oro, 1 año 8 id.  
 En Francia. . . . . Trimestre, 30 Semestre, 45 rs.  
 No se servirá ninguna suscripcion, sin previo pago adelantado.—La correspondencia, al Administrador de este periódico.  
 REDACCION Y ADMON.—PROGRESO,—4, P.º 3.º 1.ª PTA.



ANUNCIOS.

A los suscritores á medio real la línea en la cuarta plana y á real los no suscritores. Por meses, precios convencionales —En las planas tercera, segunda y primera, 1 n real más respectivamente.—Anuncios mortuorios en la cuarta plana, desde 40 reales en adelante.—Los comunicados y remitidos de 1.º 30 á 20 reales línea á juicio de esta Administración.—Todo pago se entiende por adelantado.—Insértese ó no, no se devuelve ningún original.  
 CORRESPONSAL EN PARIS, PARA ANUNCIOS Y REVISTA LA MOS.—A. Lorette, 31 bis, rue Sainte Anne.  
 Número suelto, un real.

DIARIO DE GERONA.

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

suministradas por la ACADEMIA GERUNDENSE dirigida por N. Carlos del Coral.

Marzo.—Día 10 Tiempo medio á mediodía verdadero 0 hs. 11 ms. 42 s.

TERMÓMETRO			Barómetro.	Hig. Sausure.	Estado del cielo.	VIENTO.		Lluvia en mm
min.	máx.	med.				Dirección	Intensid.	
7	11	09.0	756	86	Cubierto.	NO.	Brisa.	14

OBSERVACIONES.—

Seccion Oficial.

Gaceta del 4.—No contiene disposicion alguna de interés general.

PROGRAMA DE LA COALICION.

Nuestros lectores saben que los conservadores del señor Romero Robledo y los demócratas del General Lopez Dominguez, se han coaligado. Como consecuencia de esta coalicion aunque parece increíble, resulta ya un programa electoral que nos dá á conocer *El Liberal* en estos términos:

«El jueves—dice—á las nueve de la noche, y simultáneamente, se reunirán en junta general en sus respectivos locales los Círculos romerista é izquierdista, para aprobar el pacto llevado á cabo por los señores Romero Robledo y Lopez Dominguez.

El sábado reunirá el señor Romero Robledo á todos los comités de Madrid para darles instrucciones sobre los trabajos electorales de esta capital.

El lunes gran meeting en un teatro, quizá en el Real si se concede.

Para evitar disgustos de etiqueta, parece convenido que ese gran meeting le presida como ex-ministro más antiguo el señor Becerra, y en él no habrá mas discursos que los de los señores Romero Robledo y Lopez Dominguez.

En uno de los próximos dias, presentación del señor Lopez Dominguez en el Círculo romerista y del Sr. Romero Robledo en el izquierdista.

Aunque nada hay acordado, algunos han pensado en un banquete de despedida, pues en la próxima semana cada cual girará por su lado para hacer la propaganda.»

¡Pobre país!

NUESTROS CORRESPONSALES.

Madrid 8 de Marzo de 1886.

Los izquierdistas han vuelto á comer juntos una vez mas. El banquete con que los diputados y senadores de este partido obsequiaron anoche al general Lopez Dominguez, fué suculento. Un periódico se entretiene en contar los platos fuertes que habia en el menú. Nosotros creemos que el más fuerte es el que se llama *Frito electoral con salsa de húsares é izquierdistas.*

Los brindis fueron muy explícitos pero no muy armoniosos. Mientras el señor Becerra salió por los cerros de Ubeda haciendo la apologia de la democracia sin mezcla de monárquico

alguno, el general Lopez Dominguez confesó que ha sido es y será siempre monárquico. Lo cual quiere decir que los izquierdistas se reunen mas que para comer, para encender una vela á San Miguel y otra al diablo. El señor Lopez Dominguez hizo constar tambien, que en el programa de la izquierda sigue figurando la revision constitucional á todo trance, y explicó la union electoral con el Sr. Romero Robledo de este modo:

«Nosotros hemos visto que los fusionistas estaban unidos de hecho con los ortodoxos para la próxima lucha electoral, y no queriendo ser menos que nuestros adversarios, nos hemos unido tambien.»

Por fortuna para el general Lopez Dominguez el señor Sagasta no tenia vela en el entierro ni cubierto en aquella mesa. De otro modo habria pedido la palabra para rectificar.

¡Y qué cosas hubiera dicho!

La union de izquierdistas y romeristas es un hecho, y como no quieren quedar en ridículo, ya han empezado sus trabajos.

En el círculo romerista habrá una gran reunion el miércoles ó el jueves: en ella el señor Romero Robledo dará cuenta á sus amigos de lo que ha hecho, y cuando el entusiasmo de éstos sea mayor, aparecerá por escotillón el general Lopez Dominguez para decir «¡Aquí me teneis! Lucharémos juntos. El mundo es de los valientes etc. etc.» y será aplaudido tambien.

En el círculo de la izquierda habrá otra gran reunion al dia siguiente de celebrada esta; el general Lopez Dominguez explicará en ella porque seha unido con los húsares; aplaudirán á rabiarse los izquierdistas, y cuando el entusiasmo de la concurrencia llegue á su apogéo, aparecerá el señor Romero Robledo por el foro, y dirá «Yo soy liberal, muy liberal. A mí no me la dá nadie en punto á conocer la máquina electoral.... Fíate de sinceridades y no busques votos.» Y así sucesivamente, hasta que la gente se vuelva loca de alegría pensando en los diputados que puedan traer.

Despues veremos juntos en un gran meeting electoral á los izquierdistas y los húsares. Se quiere que estas bodas se celebren con la mayor solemnidad posible. Es fácil que se verifique el lunes por la noche en el Teatro Real sino hay funcion.

¡Ningun sitio mejor que el escenario del Teatro Real para dar gallos y para poner el grito en el cielo!

No ayer tarde, sino anoche, estuvieron reunidos los señores Castelar,

Pí y Salmeron. La junta duró más de dos horas. Rota toda posibilidad de coalicion electoral, discutióse ampliamente sobre las ventajas de una coalicion política de todas las fuerzas republicanas. Resultó lo que ya hace cerca de un mes anunciamos. Que no hubo acuerdo.

Parece que está resuelto conmutar la pena de prision impuesta al duque de Sevilla por la de destierro que cumplirá en las Canarias ó en las Baleares. Suyo afectísimo,—M.

Madrid 8 de Marzo de 1886.

Mi estimado compañero: Anoche hubo banquete izquierdista con acompañamiento de protestas más ó menos monárquicas y otros escesos. Como hemos entrado en el cuarto de luna dinástica, el general Lopez Dominguez que hace con su palabra lo que quiere, sin duda para acallar los escrúpulos del señor Romero Robledo, se presentó como entusiasta amigo de la regencia y de la princesa D. Maria de las Mercedes.

Sin embargo, las veleidades del tercer partido han sido tan y tan repetidas, que sus afirmaciones más terminantes se toman ya á título de inventario y son pocos los que creen que no sufran radical modificacion en un plazo brevísimo.

En el banquete, sin embargo, hubo de todo, pues el señor Becerra, que tanta significacion tiene en el izquierdismo, no confirmó los entusiasmos del jefe y respecto á la alianza con los romeristas tan poco parece que espera de ella grandes milagros.

Los jefes de los diferentes grupos en que hoy se encuentra dividido el partido republicano español, se reunieron anoche para tratar de la coalicion electoral y política, en casa del señor Figuerola. El resultado fué el mismo que estaba previsto de antemano; los congregados no llegaron á entenderse. El señor Castelar queria que todos los republicanos se reunieran bajo una bandera y un programa, y el señor Pí, por el contrario, que cada agrupacion entrara en la coalicion con sus principios y antecedentes. En vista de que todo acuerdo era imposible, se dió por terminada la reunion y con ella la serie de conferencias que se vienen celebrando hace dos meses.

Hoy, al ser conocido en todos sus detalles el acuerdo de anoche, los republicanos se mostraban sumamente indignados con los jefes, y hablábase otra vez de llegar á la coalicion prescindiendo de ellos, como ya se ha hecho en varias provincias. Dudo, sin embargo, que así suceda por diversas razones, entre otras, que haya en Madrid quien se preste á cargar con la responsabilidad de este acto.

Aun que no se sabe si el indulto que se conceda al duque de Sevilla será total ó parcial, para el caso de que la pena á que ha sido sentenciado se conmute por la de destierro temporal, dícese que se le señalarán las Baleares ó Canarias á donde será trasladado inmediatamente. Hoy se aseguraba que el informe del Consejo Su-

premo es favorable al indulto, y que con arreglo á los deseos de Doña Maria Cristina, será completo.

Continúa en aumento la escision entre los carlistas con motivo de la cuestion electoral: parece que se ha gestionado cerca del señor Baron de Sangarren para que retire su candidatura, que es la única que con carácter tradicionalista luchará en las próximas elecciones. El antiguo soldado del pretendiente se ha negado á acceder á lo que de él se solicitaba.—N.

La Bisbal 9 de Marzo de 1886.

Mi distinguido amigo: Escribo á V. á vuela pluma, para notificarle el acto trascendental que con esta fecha ha tenido lugar en la cabeza de este Distrito electoral.

Reunidos los elementos liberales de toda esta comarca sin distincion de matices, en los salones de nuestro buen amigo y consecuente correligionario D. Nemesio de Cabrera, presidente del comité Constitucional de este partido judicial, despues de una amplia discusion acordaron unánimemente, presentar candidato á Córtes en las próximas elecciones á D. José Simon y Badó, en contra las tendencias del célebre pacto de Torroella.

Sin tiempo para mas, se repite de V. afectmo. amigo.—F. D.

Gacelilla General.

Segun carta recibida de Madrid firmada por persona respetable, se nos dice que el gobierno no tiene recomendado candidato alguno para el distrito de Santa Coloma de Farnes, lo cual lo dice el firmante de la carta autorizado segun parece por los señores Sagastá y Gonzalez (D. Venancio).

Esta noticia nos maravilla tanto mas, cuanto que tenemos entendido que en los centros oficiales se dá como recomendado al señor Pallejá. ¿Que lío es este?

—En San Hilario continua la enseñanza completamente abandonada, porque aunque hay Maestro es como si no existiera, toda vez que con la excusa de que no hay local, hace mas de cuatro años que no hay escuela. El profesor cobra parte de su sueldo y no tiene clase; el Alcalde no se afana por ello y la enseñanza pública anda en manos de gente extraña ó abandonada por completo.

Llamamos la atencion del señor Gobernador y de la Junta Provincial, porque lo que pasa en S. Hilario no tiene nombre segun nuestras noticias.

—Por la carta que en otro lugar publicamos, sabrán nuestros lectores que el partido liberal del distrito electoral de La Bisbal, sin distincion de partidos, acordó antes de ayer apoyar la candidatura de nuestro amigo y correligionario D. José Simon, acaudalado industrial de Madrid é hijo de la villa de Palamós.

Segun noticias que por separado hemos recibido, nuestro buen y particular amigo D. Eusebio Corominas, dando una muestra de patriotismo que de todas veras aplaudimos, ha retirado su candidatura para no contri-

buir en poco ni en mucho á dar la victoria al conservador señor Camps el cual, apesar de contar en el distrito con la rueda municipal por él construida, rueda que el gobierno liberal ha dejado intacta no obstante los motivos legales que tiene para destruirla, ha de verse muy apurado para lograr lo que todos los liberales debemos hacer, que no logre la victoria.
Nuestros plácemes á los liberales del bajo Ampurdán y guerra sin cuartel á la reaccion mestizo-conservadora que representa el ayer Romerista intransigente y hoy Canovista neófito.

—Ayer el dia estuvo horrorosamente desapacible; lluvia, frio y viento. No podemos dudar de que estamos en Marzo.
—Despues de haber circulado estos dias como recomendada por el gobierno, la candidatura de D. Manuel Henrich para el distrito de Figueras, resulta que quien ha obtenido aquel carácter es nuestro amigo y correligionario don Fernando de Moradillo quien, si no ha salido ya en vista del mal tiempo que reina, debé verificarlo muy en breve con obgeto de recorrer el distrito que ha representado ya en cortes.

El Constitucional dice que nuestro tambien distinguido amigo D. José Gironella y Rudó presenta su candidatura, á la cual no concede importancia alguna adjudicándole á lo mas dos docenas de votos. Nosotros creemos que el señor Gironella tiene, como es natural, simpatias en el país que el colega no debiera desconocer, mayormente tratándose de un correligionario. Lo que debiera hacer El Constitucional en nuestro concepto, es aconsejar á quien no haya podido obtener la recomendacion del gobierno, retirarse y unir sus fuerzas al compañero para pelear contra el candidato conservador, en vez de ahondar diferencias y crear disgustos que no tienen razon de ser ni estan justificados.

Es una opinion que exponemos basada en lo mismo que El Constitucional tiene dicho estos dias.

—El cinco del actual, al llegar á Castellfullit el Guardia civil de Olot Vicente Huerta Victoria de regreso de la conduccion de presos, tuvo noticia de que en la madrugada del mismo dia habia sido enterrada una muger de sesenta años llamada Teresa Xandiera. Algo debió el Guardia oír comentar entre los vecinos, cuando se puso cautelosamente á indagar, adquiriendo la fundada sospecha que aquella muger habia muerto de un modo violento, toda vez que se decia gozaba el dia anterior de buena salud y nadie sabia hubiera caido enferma.

Despues de doce horas de pesquisas, dicho Guardia detuvo al yerno de la difunta, llamado Miguel Rouera y un tal Víctor Fonosas y á la hija de la difunta Teresa Cabanes, al propio tiempo que daba cuenta al Juzgado de Olot de lo que habian descubierto. Personado el Juzgado, se procedió á desenterrar el cadáver y de la inspeccion facultativa resultó que la pobre muger habia sido asesinada, pues se le encontró una herida debajo de la tetilla izquierda que le atravesaba el pulmon, otra leve en el cuello, la espalda magullada desde el cogote á la cintura y algunos rasguños en la mano izquierda recibidos sin duda en la lucha que la desgraciada anciana tendria con los asesinos.

Inmediatamente el Juzgado dictó auto de prision contra la hija y yerno de la asesinada y contra el otro individuo, ordenando su traslacion á la cárcel del partido, como presuntos autores del delito ellos, y cómplice ella. Parece que el movil de este crimen horroroso por las circunstancias de los presuntos autores, no ha sido otro que la codicia por el dinero que se supone poseia la anciana, amen del afán

de heredar las fincas de que tambien era propietaria.

Este es un servicio mas con que el benemérito cuerpo puede enorgullirse.

—Nuestro colega El Barcelonés publicó en la edicion de la mañana de ayer el siguiente telegrama:

Madrid 9, 11:30 mañana.— El Gobierno ha declarado que cuando luchen en un distrito dos candidatos adictos, verá con gusto el triunfo de cualquiera de ellos, no inclinándose á favor de ninguno.

El Imparcial de hoy asegura que cuando menos, en 142 distritos lucharán dos candidatos.

Comprendemos la resolucion que indica el anterior telegrama ha debido adoptar el Gobierno. No dudamos de la sinceridad de la resolucion si esta se ha adoptado, y tenemos la conviccion de que los delegados del Gobierno sabrán cumplir la delicada mision que implica tal resolucion, y dentro de ella, esperamos y hacemos votos para que triunfen de los contrincantes. en cada uno de esos 142 distritos, los liberales de abolengo mas antiguo ó aquellos que llevan prestados mayor suma de servicios á la causa liberal.

Generalmente los estrangeros y en particular los de las grandes Naciones de Europa ponen poco empeño en descubrir y apreciar lo bueno que hay en España: pues bien, algo extraordinario debe haber en las pastillas contra la tos que prepara el Dr. Andreu de Barcelona y sus efectos deben ser muy grandes para que hayan sido muy solicitadas, ya desde el principio, y hayan merecido los mayores elogios de la prensa científica de todos los países, asi que se exportan grandes remesas de estas cajas de pastillas á Inglaterra, Alemania, Francia, Italia, Portugal y en las Américas del Norte, del Sud y del Centro.
—2.—

Desde el 1º de Setiembre de 1884, un Sello de Garantia, conteniendo las palabras francesas: Union des Fabricants pour la répression de la Contrefaçon, se aplica como un sello de correos en todas las cajas de píldoras que salen de la Farmacia del Doctor Dehaut, de París.

RECORTES DE LA PRENSA DE MADRID. (Del 8 Marzo).

Los senadores y diputados izquierdistas obsequiaron anoche con un banquete al general Lopez Dominguez. Asistieron todos los que se encuentran en Madrid, á excepcion de los generales Burgos y Arminán y del director de El Resumen, señor Figuerola, los que escusaron su asistencia por encontrarse enfermos.

Todos ó casi todos los presentes usaron de la palabra, llegada la hora de los brindis, á los que puso término el general Lopez Dominguez con un discurso muy inspirado, que fué interrumpido muchas veces por los aplausos de sus amigos políticos.

El general principiò por insistir en las afirmaciones monárquicas de la izquierda, declarando que si en los tiempos en que la legalidad estaba simbolizada en un rey que podia defenderla con su espada, defendió con fé y lealtad la monarquía, hoy que está representada por una dama solitaria y extranjeray una niña huérfana, cree doblemente noble y caballeroso prestarle su leal concurso en los momentos en que pueda necesitarle.

Dijo despues que cuando se abra el Parlamento explicaria cumplidamente la verdad de su actitud en las conferencias que celebró con el Sr. Sagasta poco despues de formar éste el actual gobierno, expresando con esta ocasion su creencia de que la sinceridad electoral de que blasona el gobierno es únicamente una máscara para ocultar su rencor contra la izquierda.

El general terminó dedicando un saludo á la prensa.

Por acuerdo de los comensales el Sr. Melgares hizo entrega á la duquesa de la Torre del ramo que adornaba la mesa, oyendo de la ilustre dama frases cariñosas para los que siguen militando en el partido de que fué jefe su difunto esposo.

—Los Sres. Castelar, Figuerola, Salmeron y Pi celebraron ayer la última de las conferencias que tenian por obgeto establecer las bases para una coaliccion ó inteligencia entre los republicanos.

Esa conferencia no ha tenido resultado favorable para la coaliccion, por entender el Sr. Pi y Margall que cada grupo debía de ir con su respectivo programa, y crear el Sr. Castelar que sólo con programa único y concreto se podía establecer la inteligencia.

Parece que el Sr. Castelar es de opinion que toda nueva conferencia no produciria otro resultado que el ya conocido.

Telegrafian de Zamora que aumenta el caudal de aguas del Duero, y que se halla amenazado el puente de Santa Cristina. Los barrios inmediatos se encuentran en peligro. Hasta ahora no hay que lamentar desgracia alguna personal.

—Un telegrama del gobernador de Zaragoza dice que anoche las aguas del Ebro llevaban un metro noventa centímetros de altura sobre su nivel ordinario.

—En vista de que el Sr. Arenillas no ha contestado á la carta del señor Sagasta pidiéndole la dimision del cargo de fiscal del Tribunal de Cuentas, ha resuelto el presidente del Consejo llevar mañana á la firma de la

Reina regente el decreto nombrando para el expresado cargo al Sr. Alcalá del Olmo.

Tambien firmará mañana doña Cristina el decreto de disolucion.

Seccion recreativa.

Un caballero compra un puro en un estanco, y le aproxima al machero de gas para encenderlo diez veces consecutivas, sin lograr su intento.

Entonces el estanquero, que contempla con la sonrisa en los labios esta laboriosa empresa, dice con aire indulgente á su hija:

—Mira, Juanita, saca una silla para este caballero.

GACETILLA RELIGIOSA

Santo de hoy. S. Constantino cf. Cuarenta Horas.

Están en la Capilla de la Purísima Sangre.

En los domingos durará la exposicion siete horas, á saber: cuatro por la mañana, desde las 8 á las 12: y por la tarde tres empezando una hora antes y se reservará en todo el año al toque de la primera oracion

Telegramas

(De nuestro servicio particular.) Madrid 10 á las 2:30 tarde. —A últimos de mes vendrá á Madrid la madre de S. M. la Reina regente. El señor Montero Rios ha salido para Lourizan. Le substituirá el señor Gamazo.—M.

DIRECTOR D. JOAQUIN RUIZ BLANCH. Imp. de «La Lucha».

Anuncios.

VENTA EN SUBASTA VOLUNTARIA. Por voluntad de sus dueños y con arreglo al pliego de condiciones que obra en poder del notario, D. Cayo Cardeliach, tendrá lugar de 11 á 12 de la mañana del dia 16 del corriente mes, en el despacho del mismo Notario, calle de la Auriga, n.º 8, piso principal, la subasta de la casa núm. 14 de la Forsa y 2 subida de la Catedral de esta ciudad. Girona 1.º de Marzo de 1886.

PAPEL DE ALBESPEYRES. El único empleado en los hospitales militares de Francia. Contra las Enfermedades crónicas, como enfermedades del cerebro, parálisis, enfermedades nerviosas, asma, catarros, enfermedades de las criaturas y de los ancianos, enfermedades de la edad crítica. Ningun Remedio es tan eficaz como un Vejigatorio en el brazo, de la dimension de un peso fuerte, mantenido con el verdadero Papel de Albespeyres. FUMOUZE-ALBESPEYRES, 78, Faubourg St-Denis, PARIS, y en todas las Farmacias del globo.

Vapores trasatlánticos de Sala y Vidal. PARA MONTEVIDEO, BUENOS AIRES Y ROSARIO DE SANTA FE. Saldrá el 14 de Marzo el magnífico y acreditado vapor español ANA DE SALA; Su capitán Don Francisco de Lezama, admitiendo carga y pasajeros, á quienes ofrece su acreditado y esmerado trato. Precios: 1.º 140 duros; 2.º 100 duros, y 3.º 40 duros. Informarán los Sres. Sala y Vidal Rambla de Sta Mónica, 21 principal, Barcelona.—Agentes de Aduana, Sres. Sintés y Orfila, calle de Cristina, n.º 5, bajos, Barcelona.

ROB BOYVEAU LAFECTEUR. Este Jarabe depurativo y reconstituyente, de un gusto agradable, de una composicion exclusivamente vegetal, hasido aprobado en 1778 por la antigua Sociedad real de Medicina y por un decreto del año XIII. — Cura todas las enfermedades que resultan de vicios de la sangre, como Escrófulas, Eczema, Soriasis, Herpes, Líquen, Impétigo, Gota, Reumatismo. — Por sus propiedades aperitivas, digestivas, diuréticas y sudoríficas, favorece el desarrollo de las funciones de nutricion, fortifica la economia y provoca la expulsion de los elementos mórbidos, ya sean virulentos ó parasitarios. ROB BOYVEAU LAFECTEUR de YODURO DE POTASIO. Es el medicamento por excelencia para curar los accidentales sífilíticos antiguos ó rebeldes: Ulceras, Tumores, Exostosis, así como el Linfatisimo, la Escrófulosa y la Tuberculosis. — EN TODAS LAS FARMACIAS. En París, 4312 J. FERRÉ, Farmacéutico, 102, Rue Richelieu, y Succor de BOYVEAU-LAFECTEUR.